

Reunión Anual de Pressenza inició con Conversatorio “Desafíos del Periodismo No violento”

Por: Pressenza. 27/11/2024

La reunión anual de la agencia internacional de noticias Pressenza, que este año se realiza en Lima, Perú, inició ayer viernes 22 con el Conversatorio “Desafíos del Periodismo No violento”. El evento permitió un intercambio de experiencias entre los editores de Argentina, Chile, Costa Rica, Ecuador, Estados Unidos, Bélgica, Perú, entre otros.

Eran las 2:05 de la tarde cuando comenzaron a llegar los editores de Pressenza al auditorio principal de la Facultad de Letras y Ciencias Humanas de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos, la Decana de América. Fue como un reencuentro entre amigos, quienes comparten la pasión del periodismo no violento, pero que por cosas del destino, se encuentran en distintas latitudes del mundo.

Entre risas y abrazos, comenzó una reunión de camaradería entre editores y humanistas peruanos que fue más allá del conversatorio; mientras los comunicadores alternativos de Perú se hacían esperar. Estos llegaron aproximadamente a las 3.15 p.m.

Mariano Quiroga, editor en Argentina, inició con una frase irreverente “el periodismo se ha transformado en otra cosa” indicando de entrada una posición crítica al papel que hoy cumplen los medios de comunicación masiva en el mundo. Y abrió el debate.

Nelsy Lizarazo, editora en Ecuador, narró la historia de Pressenza como agencia de noticias que nació con la Primera Marcha Mundial por la Paz y la No violencia, y que luego de varias cavilaciones, se decidió continuar y abordar uno de los más grandes desafíos que presenta actualmente el mundo: la comunicación.

A su turno, Marianella Kloka, editora en Grecia, abordó el alcance internacional de Pressenza y la confluencia cultural, con un sentido crítico señalando que “seguimos

con una democracia hecha para las élites y los grandes desafíos de la comunidad no se abordan, como el cambio climático, la pobreza, la vivienda, la paz”.

Y como intervención final, Javier Tolcachier, editor en Argentina, abordó la necesidad de la no violencia activa en la actualidad: “frente a esta violencia que vivimos, proponemos salir adelante, hacia una nueva vida, mediante la no violencia. Se trata de una actitud a cultivar, que lejos de mantener una actitud pasiva, se trata de orientarnos hacia una sociedad de colaboración, inclusiva y de iguales oportunidades”.

Como era de esperarse, el intercambio con los comunicadores de Perú, caldeó el evento, por los testimonios de comunicadores que enfrentan persecuciones por denunciar la corrupción, el amarillismo y la violencia exacerbada de los medios monopólicos de hoy, la coacción o estigmatización del periodismo de denuncia; entre otros.

El conversatorio culminó con una reflexión de Nelsy Lizarazo: “Para tener fe en la civilización humana, lo que menos hay que ser, es ingenuo. Y es ingenuo pensar que la realidad es la que nos quieren mostrar, eso es ingenuo; no ampliar la mirada, darle la vuelta al mundo para mirar lo nuevo y lo diferente...”. Tarea que nos queda.

Puede ver el conversatorio completo en el siguiente link:

https://www.youtube.com/live/jZ83f9_1uUk?si=A8uwszqqmc1BneYS

[LEER EL ARTÍCULO ORIGINAL PULSANDO AQUÍ](#)

Fotografía: Pressenza. William Soberón

Fecha de creación

2024/11/27